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开辟些个人纪念林
网友“琼韧”：马上就是植树节了，我建议，每

人种一棵树，政府指定地方，这样才能对得起绿
城的称号。

网友“呼呼”：早想带着我家小妞妞，去给她
种棵成长树，我们自己负责养护。还有种植爱情
林、结婚纪念林，多有意义啊。肯定会有很多人
愿意来种树。

张新旗：网友的这个建议很好，可以让有关
部门规划一下，比如在邙山规划出来一块地
方，在情人节、父亲节、母亲节组织市民来栽种
纪念林。

发动企业搞绿化奖励冠名权
网友“吉祥天涯”：每年绿化部门都给单位下

达强制绿化任务，还不如让企业自己去买回树来
种上。

张新旗：每年的这种植树造林计划，确实很
多企业有意见。我认为，不如让企业自己搞绿
化，比如一些企业愿意在厂门口建起小游园，由
企业负责管理，有冠名权，或者是在邙山某处种
植一片树林，比如“金星”林。当然要砍伐树木，
必须通过政府部门的审批。

行道树还是法桐好
网友“吉祥天涯”：郑州是因为法桐才获得绿

城的称号，希望园林绿化部门能少栽名贵树种多
栽市树法桐。

张新旗：我和网友们的想法一样，现在我们
的绿化虽然取得了一定成绩，每年各个区都建了
不少游园广场，从节约和实用的角度讲，还是多
种法桐，既便民又实惠。我特别喜欢金水路，因
为这里有遮天蔽日的法桐。

道路美多栽市花月季
网友“婉秋”：我认为郑州最美的道路是中原

路、桐柏路，路宽绿化也搞得好，要是能在这两条
路上多种些市花月季就更美啦！

张新旗：我个人是艺术专业毕业的，对美的
东西也非常向往。目前市花月季除了在中原路
上有点“气候”外，其他路段并没体现出市花的风
采。月季花漂亮、花钱也不多，非常希望园林部
门能把大量的月季补充到各个道路上，体现出市
花的魅力。

想砍树必须经过市民听证
网友“婉秋”：近段时间，媒体上不断报道有

人肆意毁绿、甚至围攻记者的事件，要这样下去，
郑州国家园林城市的称号也难保了。

张新旗：故意毁绿，就要严惩，政府应该出台
相应政策，鼓励市民爱绿护绿，支持绿化执法部
门严厉查处毁绿事件。如果大树需要砍伐，必须
经过市民的听证。

立体绿化需尽快有政策支持
网友“茶花”：在上海、杭州等城市看到那里

的屋顶绿化和墙体绿化做得比较好，作为省会
的郑州也应该学习一下，我可真期待住在花园
似的房子里。

张新旗：屋顶绿化是个好事，也是今后趋势，
现在要解决基本的问题，如屋顶绿化技术、如何
防水等。还有政府也要大力支持和提倡，鼓励个
人和单位开展。据我了解，园林部门正在进行论
证和调研，相信很快就会推广。

建设郑州后花园得大手笔规划
网友“大雨滂沱”：登封、新郑或者中牟，哪里

更适合作为郑州的后花园。
刘迎忠：所谓的后花园，就是市民周末休闲

度假的地方，我作为一个工作生活在登封的人，
认为登封有很大的优势，这里有嵩山、少林寺、中
岳庙、嵩阳书院等名胜古迹。

网友“大雨滂沱”：登封有这么多的景点，但
为啥感觉就是留不住人呢？整个城市建设跟不
上，与外地好的旅游城市一比就不行了。

刘迎忠：我这次提出的议案就是围绕这个
问题，我认为应该把建设登封这个后花园作为
郑州市甚至河南省的重点工程来做，就像建设
大郑东新区一样去下大力气，邀请知名的专家
来统一规划。

网友“呼呼”：可以把嵩阳书院建设得更舒适
更悠闲，有静谧的院落住宿，相信能吸引一些知
名的作家、画家来这里搞创作，提升郑州的文化
形象。

刘迎忠：让外地人也知道，郑州不只有少林
寺，还有联合申请世界文化遗产的嵩山历史建
筑群，我们有很多好景点，就是缺乏推广。

今日将有人大代表和政
协 委 员 做 客 晚 报 QQ 群
（7738277），与网友一起聊聊
青少年成长和网吧问题，欢迎
届时参与。

[ 聊天嘉宾 ]
市人大代表 刘迎忠
市政协委员 张新旗

昨日不少群友反映，西区
好多路段最近都在伐树，来
做客晚报两会 QQ 聊的张新
旗委员得知后很重视，立即
和园林部门取得联系。经了
解砍伐的行道树是杨树，要
更换成法桐，因为经过几年
的栽种后发现，杨树特别容
易发生病虫害，已经出现了
很多空心树，因此我市的行
道树杨树将逐步全部更换成
法桐，之所以现在砍伐是考
虑 这 个 季 节 适 合 新 树 的 成
活。
晚报记者 马燕 辛晓青 詹莉莉

实习生 田斯阳 桂银

为啥又在砍行道树，原来要换法桐了
群友的质疑，委员很重视，立即向园林部门了解原因


